

Menilai Efektivitas Pusat Pembelajaran dalam Meningkatkan Program Keterampilan Vokasional: Studi Kasus Sistem Vokasional Kota Salatiga di Indonesia.

Oleh: Putu Sudira, Samsul Hadi, Soffan Nurhaji

ABSTRAK

Kebijakan seputar program vokasi di Indonesia terus berkembang dan beradaptasi sebagai respons terhadap perubahan zaman dan kebutuhan masyarakat. Dalam konteks pembangunan sektor pendidikan, setiap aspek mulai dari perencanaan, kebijakan, peraturan perundang-undangan, anggaran pendidikan, pendidik, infrastruktur, semuanya berada dalam lingkup visi dan misi pendidikan Indonesia. Implementasi kebijakan program vokasi saling terkait dengan kewenangan daerah dan badan pemerintah daerah (Organisasi Perangkat Daerah atau OPD). Oleh karena itu, terdapat kebutuhan mendesak akan tindakan evaluatif untuk memberikan rekomendasi dan perbaikan. Pendidikan dan pelatihan kejuruan memainkan peran penting dalam mempersiapkan calon tenaga kerja masa depan untuk memasuki pasar kerja. Namun pada tataran pelaksanaannya, pendidikan dan pelatihan vokasi memerlukan evaluasi terus menerus. Tujuan penelitian ini adalah untuk berkontribusi pada proses pengetahuan, persuasi, pengambilan keputusan, implementasi, dan konfirmasi. Penelitian ini bertujuan untuk memberikan umpan balik dan rekomendasi kepada pembuat kebijakan tentang cara meningkatkan atau mengembangkan program kejuruan yang lebih efektif. Literatur mengenai evaluasi kebijakan program vokasi di Indonesia masih langka dan relatif belum dieksplorasi. Pendidikan dan pelatihan kejuruan di Indonesia memiliki sejarah yang kaya, mencakup lebih dari satu abad. Selama ini pendidikan dan pelatihan vokasi telah banyak mengalami perubahan baik yang dipengaruhi oleh globalisasi maupun kearifan lokal. Temuan penelitian ini dapat digunakan oleh pemerintah daerah sebagai strategi untuk mengembangkan kebijakan dan program kejuruan yang diakui sebagai kerangka penting yang tidak hanya mendukung masyarakat saat ini tetapi juga struktur trihelix dan pentahelix.

Kata Kunci: Evaluasi Program, Kebijakan publik, vokasional, Skill, TVET